
专事炒作明星绯闻隐私账号被永久关闭
新华社北京 ２ 月 ２ 日电 记者 ２

日从国家互联网信息办公室获悉， 针

对一段时期以来部分平台、 机构和个

人大肆炒作明星绯闻隐私和娱乐八卦

等低俗之风， 国家互联网信息办公室

会同公安部 、 文 化 部 、 国 家 税 务 总

局、 国家工商总局、 国家新闻出版广

电总局， 对热衷炒作、 涉嫌违法违规

的各类行为主体进行全面排查清理和

依法综合整治。

据悉 ， 即日 起 ， 相 关 网 络 平 台 对

“卓伟粉丝后援会 ” “全明星通讯社 ”
“娱姬小妖” 等专事炒作明星绯闻隐私

的账号进行永久关闭。 六部委按职能、
分领域进一步加强对新浪微博、 腾讯、
百度、 优酷、 秒拍等网络平台的依法从

严监管。 对北京大风行锐角度文化传播

有限公司、 卓伟视界 （上海） 影视工作

室等相关企业经营活动进行检查， 对发

现的违法违规行为进行依法惩戒。

国家网信办有关负责人指出， 低俗

炒作、 大肆渲染明星绯闻隐私严重扰乱

了网络传播秩序， 传递了错误导向， 侵

害了公民合法权益尤其是青少年的身心

健康， 引起社会各界强烈反感。 通过联

合整治打击低俗炒作行为， 将进一步形

成依法从严监管的震慑， 督促和约束相

关平台 、 机构和个人切实履行 社 会 责

任， 坚持守法合规经营， 维护互联网传

播秩序， 营造天朗气清的网络空间。

打击微博谣言 保障网民权益
———解读《微博客信息服务管理规定》

自2010年以来， 微博客便成为广

大网民获取信息、休闲娱乐、情感交流

和分享倾诉的重要渠道。然而，近年来

层出不穷的滥用 “热搜” 传播低俗信

息、持续炒作，散布谣言以及违法信息

等问题， 在误导公众的同时也损害了

公共利益。
为促进微博客信息服务健康有序

发展，保护公民、法人和其他组织合法

权益，维护国家安全和公共利益，国家

互联网信息办公室2日公布 《微博客信

息服务管理规定》， 对微博客服务提供

者主体责任、真实身份信息认证、辟谣

机制、行业自律、社会监督及行政管理

等予以明确。 专家认为，规定将成为新

时代微博客健康有序发展的重要指引。
国家网信办相关负责人表示，微

博客近年来极大地丰富了人民群众的

精神文化生活。同时，部分服务提供者

安全责任意识不强， 管理措施和技术保

障能力不健全不到位， 造成一些不法分

子炮制的低俗色情、 民族歧视、 谣言诈

骗、 传销赌博等违法违规有害信息传播

扩散，损害公民、法人和其他组织合法权

益，影响健康有序的网络传播秩序，亟待

依法依规予以规范。
“在违法违规微博客信息中，网民最

反感的当属网络谣言。 特别是有个别自

媒体滥用微博客， 为博取关注获取商业

利益， 在没有新闻信息服务资质的情况

下发布未经核实的新闻信息， 甚至以捏

造、杜撰等方式违法发布所谓的‘独家新

闻’，严重侵害了公众知情权，网民对此

反映强烈。”中国政法大学传播法研究中

心副主任朱巍说， 微博客平台作为数亿

网民每天活动的共同家园， 在获取商业

利益的同时，必须承担起法律责任、社会

责任和道德责任。
国家网信办相关负责人介绍， 在微

博客信息服务管理方面，规定明确，微博

客服务提供者应当落实信息内容安全管

理主体责任。 包括建立健全各项管理制

度， 具有安全可控的技术保障和防范措

施，配备与服务规模相适应的管理人员。
制定平台服务规则， 与微博客服务使用

者签订服务协议，明确双方权利义务。按

照“后台实名、前台自愿”原则，对使用者进

行真实身份信息认证， 并保障使用者个人

信息安全等。
为维护网络新闻信息安全， 规定要求，

向社会公众提供互联网新闻信息服务的，应
当依法取得互联网新闻信息服务许可，并在

许可范围内开展服务，禁止未经许可或超越

许可范围开展互联网新闻信息服务活动。
在治理虚假信息方面，规定还强调微博

客服务提供者应当建立健全辟谣机制，
发现微博客服务使用者发布、 传播谣

言或不实信息， 应当主动采取辟谣措

施，从根源上保证信息真实性；另一方

面，将举报的权利赋予了全体网民，要
求平台需要接受社会监督， 设立便捷

举报入口，及时处理公众投诉和举报。
“平台对微博使用者发布的违法

信息除了要做到及时采取必要措施以

外 ， 还应保存 记 录 并 向 主 管 部 门 报

告。 ”朱巍说，将网络内容安全与文化

安全写进法治原则， 这对平台长远利

益、 社会公共利益和网民合法权益来

说，都是一件好事。 只有监管部门、平
台、用户和全体网民齐抓共管，良性互

动， 才能真正建立信息真实的网络清

朗空间。
新华社记者 王思北

（新华社北京2月2日电）

“歌剧之王”多明戈领衔《泰伊思》首演
国家大剧院集世界一流阵容打造马斯奈经典歌剧

本报北京2月2日专电 （驻京记者

周渊）2日晚，77岁高龄的世界著名歌唱

家普拉西多·多明戈在北京观众的翘首

期盼中登上国家大剧院舞台， 领衔主演

马斯奈歌剧名作《泰伊思》。 在这部被多

明戈视为转型与突破的作品中， 他扮演

修士阿塔纳埃尔， 其与交际花泰伊思灵

与欲的纠葛及其对信仰和人性的思辨，
都在美妙的乐声中久久回荡。

《泰伊思》曾是世界舞台上最受欢迎

的歌剧之一。 其剧本源于诺贝尔文学奖

获得者阿纳托尔·法郎士同名小说，由法

国作曲家儒勒·马斯奈谱曲，作曲家在其

中贡献了他最为知名的代表作 《沉 思

曲》。《泰伊思》于1894年在巴黎歌剧院首

演，但自20世纪中叶开始，在世界歌剧舞

台上逐渐成为一部“冷戏”。过去几年间，
随着多明戈、弗莱明等歌唱家的努力，这

部经典歌剧迎来了复兴， 也首次来到中

国观众面前。
悬挂半空的荆棘王冠、19世纪带有

镜框的舞台、 巨大的维纳斯头像……如

诗般的舞台与马斯奈美妙动人的音乐相

融合， 国家大剧院制作的这一版 《泰伊

思》再现了法国歌剧的神韵。 阵容方面，
用“星光熠熠”来形容毫不为过，除多明

戈外，该版制作云集了法语歌剧指挥翘楚

帕特里克·富尼耶，著名导演、舞美设计大

师乌戈·德·安纳，饰演泰伊思的当红女高

音歌唱家埃尔莫奈拉·亚赫， 此外还有众

多活跃在中外歌剧舞台的佼佼者。
“演唱时， 我的脑海里经常浮现出

马斯奈一次次打磨修改乐谱的场景 。”
此前接受采访时， 多明戈便不吝赞美，
直言其曲调优美至极。 这部作品也是多

明戈由男高音向男中音转型的代表作，

2014 年他 “如愿以偿 ” 首次在洛杉矶

歌剧院出演 《泰伊思》 “男一号” 阿塔

纳埃尔， 这一角色也成为其歌剧生涯中

的第 139 个角色。
对此番《泰伊思》首次在中国上演，

多明戈投入了诸多心血， 比如他特意安

排了凌晨时分抵达北京， 以便赶赴国家

大剧院“无缝衔接”观看另一组演员排练

并试装。在紧凑的媒体见面会上，他耐心

地用半小时向记者描述剧情， 诚挚分享

自己的感受，“我知道大家翻翻节目册就

能了解这些剧情， 之所以与大家分享这

些，是希望我的情绪能感染到大家，这部

作品是剧情和音乐经过无数次打磨最终

形成的完美艺术品， 也希望通过它让更

多人了解法国歌剧的美妙之处。 ”
刚过完77岁生日的多明戈坦言，演

绎《泰伊思》仍是一次挑战，“这个角色唱

段很长， 男女主角的二重唱几乎贯穿全

剧，但我依然觉得这个挑战非常美好。 ”
值得一提的是， 近年来京城观众面

见这位“歌剧之王”的频率颇高。 多明戈

与国家大剧院的缘分可以追溯至2012年

大剧院举办第20届 “多明戈世界歌剧声

乐大赛”，2013年以来， 他先后出演了国

家大剧院制作的《纳布科》《西蒙·波卡涅

拉》《麦克白》 以及2018年度的开年大戏

《泰伊思》等4部作品。
谈及古典音乐在中国的发展， 面对

当下热议的 “中国将成为古典音乐拯救

者”话题，多明戈表示，30多年前首次来

北京演出， 台下庞大的观众群体便让他

深受感动。他说：“当下，城市生活迅速发

展， 更有许多艺术机构不遗余力地推动

古典乐发展， 每一次来中国演出都能带

给我新的感触。 ”
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文化部清理3800余条恶搞红色经典视频
本报北京2月2日专电 （驻京记者

周渊）记者2日从文化部获悉，针对近期

有关媒体曝光的恶搞 《黄河大合唱》等
红色经典及英雄人物视频的问题，文化

部立即部署查处工作，排查清理有关恶

搞视频，要求互联网文化单位自觉抵制

恶搞红色经典及英雄人物的互联网文

化产品。截至1月30日，各主要互联网文

化单位共清理下线涉及经典革命歌曲

的恶搞视频3898条、恶搞音乐165首。

据了解，1月28日监测到网络舆情后，
文化部立即研究部署查处工作， 排查清理

下线恶搞视频，并召集优酷土豆、腾讯、爱

奇艺、百度、新浪、搜狐、秒拍等17家主要互

联网文化单位，召开监管通气会，明确排查

范围，要求各网站举一反三，全面清理同类

恶搞视频和音乐。
文化部文化市场司有关负责人表示，

文化部将进一步加强互联网文化市场监

管，紧盯恶搞红色经典及英雄人物、格调低

俗的互联网文化产品，加强网络巡查，
一旦发现，立即责令下线；严查价值导

向偏差、 含有法律法规禁止内容的互

联网文化产品，情节严重的，依法从重

查处并列入文化市场黑名单。 进一步

加强对互联网文化单位的引导规范，
要求其严肃对待经典革命题材文化作

品，尊重历史、敬重经典、礼赞英雄，自
觉抵制和清除不良内容， 提供积极健

康、向上向善的互联网文化产品。

悬挂半空的荆棘王冠、 19 世纪带有镜框的舞台、 巨大的维纳斯头像……如诗

般的舞台与马斯奈美妙动人的音乐相融合， 国家大剧院制作的这一版 《泰伊思》 再

现了法国歌剧的神韵。 图为 《泰伊思》 剧照。 凌风摄

③2022 北京冬奥会申冬奥大使、 自由式滑雪运动员李妮娜。

从平昌眺望北京： 冬奥会不知道的故事
1992 年， 16 岁的花样滑冰运动员

陈露第一次去法国阿尔贝维尔参加冬奥

会， 她发现短道冰面上居然还有一个奥

运 的 LOGO， 新 鲜 的 事 情 实 在 太 多 ，
“眼睛都不够用。” 2002 年， 19 岁的滑

雪运动员李妮娜第一次去美国盐城湖参

加冬奥会 ， 教 练 给 的 任 务 是 “体 会 ”，
她 和 伙 伴 们 常 常 逛 奥 运 村 的 纪 念 品 商

店， 收集各种新鲜的东西， “看到别的

国家运动员屏息、 凝神想动作， 我觉得

有那么紧张吗？” 因为放松， 她初次出

征奥运， 就得了第五名的好成绩。 2000
年， 全球保健品行业的领导品牌安利纽

崔莱就成为中国奥运代表团的官方营养

保健品 。 18 年来 ， 纽崔莱与中国奥运

军团携手走过四届夏季奥运会、 四届冬

季奥运会。 而 2022 年， 中国即将首次

举办冬奥会。
一切都从难忘的第一次开始。 保持

平常心的 “第一次” 让奥运健儿陈露、
李妮娜更纯粹 ， 更专注 ； 而始于 2000
年的第一次合作， 也让安利纽崔莱始终

不忘初心， 更加精益求精 ； 而 2022 年

中国首办冬奥会也将别具意义， 值得翘

首以盼。
日前， 在安利纽崔莱助力中国奥运

军 团 出 征 2018 平 昌 冬 奥 会 的 仪 式 上 ，
一场 “回忆第一次参赛” 的访谈， 将人

们引向对冬奥会的深度认识和对 2022
年北京冬奥会的期盼中。

从 2018 展望 2022： 冰雪
项目正蓬勃发展

1994 年， 18 岁的陈露在利勒哈默

尔冬季奥运会中获得了中国第一枚 （也
是亚洲第二枚） 花样滑冰冬奥会奖牌。
1998 年 ， 这位中国花滑运动的功勋 运

动员退役， 如今， 她的女儿正在展现良

好 的 天 赋 。 2015 年 7 月 ， 中 国 申 办

2022 年冬奥会成功， 让陈露倍感兴奋。
对 于 即 将 于 2 月 9 日 举 办 的 平 昌 冬 奥

会， 她预测冰上项目是中国运动员的夺

金点。 “双人花滑项目上中国队比较有

实力。 单人滑上， 男子的金博洋已在两

届世锦赛上得了铜牌， 希望此次能有所

突破。” 陈露同时展望中国女子单人滑选

手能够在 2022 年北京主场时有所斩获。
“比赛变幻莫测， 最终要看谁能拿出更

好的竞技状态。” 尽管期待中国女单花

滑能早日进入第一集团的阵容， 但陈露

作为内行人， 言语拿捏得很有分寸。

比起冰上运动的相对突破， 雪上运

动在中国方崭头角 。 2022 年北京冬 奥

会申奥大使、 “雪上公主” 李妮娜说：
“昨晚 （1 月 22 日 ）， 中国跳台滑雪拿

到了一个女子队的名额， 这是中国第一

次进入到 ‘大名单’， 运动员应以练兵

为主。” 李妮娜联想到自己初征冬奥会

的经历， 希望后生们通过 2018 年平昌

冬 奥 会 锻 炼 自 己 ， “理 解 什 么 是 奥 运

会， 理解大赛的感觉。” 同时， 她又为

2022 年北京冬奥会申办成功后 ， 中 国

蓬勃发展的雪上事业感到欣慰。
雪上竞技项目的展开， 和全民滑雪

基 础 密 切 相 关 。 中 国 申 奥 时 曾 提 出 了

“三亿人上雪场” 的愿景。 申奥成功后，
2014 年到 2015 年度， 我国滑雪人数是

1030 万； 2015 年到 2016 年， 1250 万；
而 2016 年 到 2017 年 ， 达 到 1500 万 。
然而， 按照 “体育人口” 的要求， 则需

要每周活动频率 3 次以上， 每次 30 分

钟 ， 中 等 以 上 运 动 量 。 所 以 ， 要 实 现

“三亿人上雪场” 的愿景， 任重而道远。
而从滑雪爱好到滑雪竞技， 又是一个台

阶。 好在每次冬奥会比赛项目的完美展

现， 都会成为人们爱上冰雪项目的强大

催化剂。

索契最后一跳 ： 赋予微
笑以自己的意义

“雪上公主” 李妮娜参加过四届冬

奥会， 曾荣获中国自由式滑雪项目第一

个世界杯总决赛冠军， 也是中国首位获

得空中技巧世界排名第一、 首位获得世

锦 赛 冠 军 的 运 动 员 ， 她 甚 至 蝉 联 了

2005、 2007、 2009 三 届 世 锦 赛 冠 军 。
在出征仪式上， 李妮娜分享了在 “索契

一跳” 背后鲜为人知的瞬间。
2012 年 ， 李妮娜 海 外 学 习 两 年 后

回队， 接到备战 2014 年索契冬奥会的

任务。 因为急于完成动作， 她在体能尚

未恢复就提前训练的情况下， 造成韧带

断裂。 在体育局的帮助下， 她去香港康

复治疗， 最终创下了半年就康复的医学

纪录。 可是， 接下来仅有六个月的时间

来完成训练动作了， 难度不言而喻。 很

快就到了索契冬奥会的时间， 由于阳光

强烈， 俄罗斯索契的雪化得迅速， 白天

也无法训练。 “我在最后一跳出发时，
告诉自己绝对不能用力了， 因为此前已

经翻过身， 但出台一刹那， 还是用力过

多了， 贴着台皮往下掉。” 由于在空中

无 法 借 到 任 何 力 量 ， 她 觉 得 膝 盖 后 面

疼， 一瞬间无法动， “我的脚着地时，
队医冲过来要扶我走， 想到电视机前那

么多关心 我 的 人 会 牵 挂 ， 我 婉 拒 了 。”
李妮娜回顾着往事， 生动的描述让与会

者仿佛回到索契， 她继而解读了自己的

“经典微笑”。 “当时， 大家都以为我哭

了， 其实我是擦掉脸上的一块小雪片，
紧接着我露出了一个微笑， 无意识的，
只是觉得比赛结束了。” 对于媒体给予

微笑的很多解读———摔得那么惨还能笑

出来， 李妮娜也特别感动， “我希望我

的比赛是能够笑着完成的”， 她说。
运动员的巨大体力付出和心理承受

力令人尊敬和佩服。 而粉丝们的关爱、
国家队的支持， 奥运赞助团队的体贴往

往给了他们战胜困难的力量， 李妮娜也

由衷表示对安利的感谢。 今年， 纽崔莱

为出征平昌的中国奥运健儿提供了提高

免疫力的植物蛋白粉、 倍立健片， 减缓

备战压力、 提高睡眠质量的倍益舒片，
以及控制体重的乐纤系列产品。 陈露羡

慕地调侃自己 “退役早了”， 继而和大

家分享了她控制体重的 “辛酸故事”。

花滑背后的代价 ： 为了
控制体重的饥饿疗法

陈露 ， 身高 1 米 68， 曾 被 业 界 认

为不具备花滑的身高优势， 但是， 出于

对花滑的热爱， 她硬是闯出了一条自己

的道路。 在对付体重上， 也创下了一个

月减 20 斤的惊人纪录。 “那时候真的是

生饿， 饿到躺下以后就觉得胃贴在后背

上， 只能趴着睡。” 但是， 为了做好动

作， 必须控制体重。 “面条论根吃， 我

都不记得米饭的滋味。” 依然高挑清瘦、
有着修长双腿的陈露还回忆起当时和短

道速滑运动员分吃一块排骨的故事。 对

方需要增加体重， “把排骨上的肉剔给

对方吃， 自己吮吸骨头。” 这些鲜为人知

的细节更增添了现场听众对运动员的敬

意， 成绩背后是多么大的牺牲和克制！
2000 年 ， 刚刚进 入 中 国 的 安 利 纽

崔莱很快就以其专业、 安全的产品和卓

越的服务成为中国奥运代表团的官方营

养保健品。 截至平昌冬奥会， 安利纽崔

莱已与中国奥委会携手走过 18 年 ， 为

4 届夏季奥运会、 4 届冬季奥运会的中

国 代 表 团 提 供 纽 崔 莱 营 养 食 品 。 2018
年平昌冬奥会， 也将成为安利纽崔莱陪

伴中国奥运代表团走过的第 5 届冬季奥

运会。 作为 2000 年后出征冬奥会的运

动员， 李妮娜则分享了她的体重控制故

事， “作为滑雪运动员， 我们飞得那么

高， 落地时体重都是由自己承受的， 所

以我和另一位队友常年体重不过百。 但

一有风， 一有雪， 别人能正常飞出去，
而我俩起滑点就不够。 所以教练每天盯

着我们吃饭， 必须要吃一定的量， 还每

天要补充营养品。 我们一般都会用体育

总局指定的赞助商的产品。” 据悉， 18
年来， 安利纽崔莱提供给奥运代表团的

每批次产品都需要通过国家体育总局反

兴奋剂中心严格的兴奋剂及产品品质检

测 。 这 也 充 分 证 明 了 纽 崔 莱 产 品 的 质

量、 安全、 功效及稳定性已达到更高标

准， 并得到了国家权威部门认可。
提到作为奥运会赞助商 18 年的历

史， 安利大中华首席市场运营官余放幽

默地比喻为 “18 年没有产生审美疲劳，
是因为彼此三观一致。” 作为奥运精神

提倡的是 “更高、 更快、 更强”， 而安利

是从种子到成品的严格质量管控， 因而

也能一次次顺利通过比普通食品检测严

格 300 倍的运动员食品检测。 而这一次，
在平昌冬奥会举办前 50 天， 安利纽崔

莱就已经启动了 “营养支持计划 ”， 为

运动员配发随行包， 内有提高免疫力的

产品， 缓解压力的产品， 控制体重的产

品。 今年， 安利纽崔莱还提供了进一步

关怀中国运动员的服务， 将在奥运之家

设立安利纽崔莱加油站， 为运动员提供

7×24 小时营养服务， 做到了 “全周期、
全方位、 全专业” 的支持。

在为运动健儿做科学保障的同时 ，
一 个 传 播 营 养 知 识 的 “冠 军 早 餐 自 然

赢” 推广活动也在网络上进行， 目前已

有 218 个城市响应， 近 3 万人参与， 45
万人浏览了页面。

出征仪式上， 大家都特别注意李妮

娜所说， 就在那次以平常心首次参与的

冬奥会上， 她超常发挥， 得了第五名。
那时， 她就对自己说： 以后的比赛也一

定要保持这样的初心。 而本来已在美国

定居的陈露在北京申冬奥成功后， 毅然

回国办起了滑冰俱乐部， 培养更多的种

子选手。 两位冬奥会的功勋运动员鲜为

人知的故事， 让大家看到了她们的初心

与坚守； 而安利纽崔莱则以 “自然的精

华， 科学的精粹” 的品牌理念， 坚持从

种子到成品的严格质量管控， 为奥运健

儿提供更专业的营养支持， 为消费者提

供与奥运同样标准的优质产品。 这就是

具有 84 年历史的全球营养保健行业领

军品牌的初心与坚守。
1980 年 ， 中国首次参加了从 1924

年开始举办的冬奥会 ， 42 年后的 2022
年， 北京将举办冬奥会。 带着 “让 3 亿

人 上 冰 雪 ” 的 愿 景 ， 走 在 “健 康 中 国

2030” 的小康路上， 使更多的国民热爱

运动， 让体育人口增加， 催生更多冬奥

会运动健将诞生， 这就是北京冬奥会的

初心。 （慕容）

②中国首位花滑奥运奖牌获得者、 花样滑冰运动员陈露。

①中国奥委会和安利公司的代表们与陈露、 李妮娜出席了出征仪式。
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